



Communiqué

Entracte

Réouverture des espaces de chantier de la gare en attendant le redémarrage des travaux principaux

Au vu du report des principaux travaux de la gare, la Ville de Lausanne a obtenu le démantèlement des palissades de chantier. Des aménagements provisoires et des animations conviviales apporteront un *Entracte* de qualité et bienvenu en attendant la reprise des travaux.

Faire tomber les palissades pour se réapproprier l'espace

Le 11 octobre dernier, l'OFT et les CFF annonçaient le report du démarrage des travaux principaux de l'agrandissement et la modernisation de la gare de Lausanne, tout en confirmant que de nombreux autres travaux se poursuivaient. Compte tenu de ce retard et de ses impacts sur la qualité de vie des riverains et riveraines, des commerçantes et commerçants, et des usagers et usagères, la Ville a obtenu de l'OFT et des CFF le démantèlement immédiat des palissades sur la place de la Gare, qui sera suivi par celles Sous-Gare.

Préfigurant les aménagements futurs, des installations provisoires, attractives et adaptées aux saisons

A l'instar de la future place de la Gare, la partie sud de la place proche du bâtiment voyageur, sera dédiée à deux zones piétonnes alors que la circulation restera concentrée au nord.

Quant aux éléments provisoires, deux pergolas borderont les deux places piétonnes qui accueilleront des aménagements évolutifs selon une programmation d'animations adaptée aux saisons. Accessible aux personnes à mobilité réduite (PMR), ce nouvel espace convivial sera aménagé de part et d'autre de terrasses gérées par les restaurants voisins. Les matériaux naturels et durables sont privilégiés et les équipements installés ont comme but d'être réutilisables ou recyclables. Une attention particulière sera portée aux enjeux d'économie d'énergie et une collaboration avec l'EVAM pour l'installation et l'exploitation du site est envisagée.

Afin de répondre aux enjeux climatiques, une augmentation significative de l'arborisation est prévue pour réduire l'effet d'îlot de chaleur en été. Des plantes et arbres en pot, de moyenne hauteur et allant jusqu'à 5m, proviendront de pépinières et seront replantées ou réutilisées à l'issue des aménagements transitoires. Le choix des essences européennes et de plantes résilientes s'aligne à l'ambitieux « Plan Climat » de la Ville de Lausanne.

Dans le quartier Sous-Gare, le retrait de palissades permettra à chacun et chacune de se réapproprier les espaces publics et de profiter des commerces environnants. Les aménagements provisoires viendront éventuellement selon l'évolution du chantier.



Une amélioration des conditions d'accessibilité à la gare

La Ville de Lausanne profite de ces aménagements provisoires pour mettre en œuvre des mesures correctives de mobilité : un nouveau type de stationnement pour la dépose et reprise des personnes à mobilité réduite (PMR) au pied du bâtiment voyageur, des places handicapées mieux placées et plus généreuses, une station de taxis principale en face de l'entrée du bâtiment voyageur et du métro, des zones de dépose-minute sur le bas des avenues de la Gare et de Ruchonnet, ainsi que des places de vélos supplémentaires.

Dans le quartier Sous-Gare, des places PMR seront créées à la rue du Simplon, du stationnement pour automobile sera ajouté au boulevard de Grancy et la zone de dépose-minute sera remplacée par du stationnement automobile à courte durée.

Plan annexé

***Entracte*, un programme saisonnier et participatif, une fête populaire le 23 décembre pour son lancement**

Avant que le chantier ne redémarre, la Ville de Lausanne propose un *Entracte* avec une programmation saisonnière riche et variée.

L'inauguration de cet espace se fera le 23 décembre, à temps pour les fêtes de fin d'année. Une opportunité pour toutes les personnes et familles, habitantes et habitants ou visiteuses et visiteurs de Lausanne de se retrouver dans un lieu convivial proposant des activités et animations.

Sur la place de la Gare : une patinoire synthétique, une place de jeu mobile et des terrasses seront à disposition de suite et un carrousel ainsi que des événements occasionnels variés se déploieront dès janvier 2023.

L'*Entracte* estival proposera quant à lui des concerts, spectacles et accueillera notamment le festival *BDFIL* sur la place de la Gare et *la Fête de la nature en ville* dans le quartier Sous-Gare.

L'action de la Ville de Lausanne s'inscrit dans une volonté claire d'accompagner la population tout au long du chantier de la gare, de défendre les intérêts des Lausannoises et Lausannois et de maintenir l'attractivité du quartier, grâce à une étroite collaboration avec les commerçantes et commerçants des alentours.

Non prévus initialement, ces aménagements transitoires offrent cependant de nombreuses opportunités ces prochains mois. Comme le souligne Natacha Litzistorf, conseillère municipale : « Cette approche ambitieuse est évolutive. Tout n'est pas défini à ce jour ; l'objectif étant de proposer rapidement une solution satisfaisante à la population. L'appel est ainsi lancé aux commerçant.e.s, aux acteurs et actrices du sport, de l'art et de la culture : Des espaces de qualité sont à disposition pour s'exprimer ! Une vision participative que la Ville appelle de ses vœux ».

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Madame Natacha Litzistorf, directrice du logement, de l'environnement et de l'architecture**
/ T +41 21 315 52 00, M +41 79 647 99 85

Lausanne, le 29 novembre 2022